



まさらづ 市民ネットワーク通信

2016年新春号

No. 70

発行/まさらづ市民ネットワーク 発行責任者/田中紀子 事務所/木更津市八幡台 3-4-8 TEL・FAX: 0438-36-0677

市議会議員 田中のりこ

ブログや Facebook に日々更新中

田中のりこと市民ネット 検索

まちづくりの主役は 市民一人ひとり

市民ネットワークの活動から
感じたことをご紹介します。



市役所ウォッチングに参加

(Y・T)

移転した市役所に行ってみました。朝日庁舎は、明るくワンフロアで、窓口から窓口へとスムーズで便利でした。駐車場が広いのも良い点でした。

庁舎(駅前・朝日)を結ぶ循環バス

木更津駅前から送迎バスを利用する場合、バス乗り場を見回しても、どこが乗り場なのかわかりにくく、高齢者や転入者にもやさしい大きな案内板が必要と思いました。

議場がある駅前庁舎

議場は明るく、以前と違い、議員の方々が身近に感じられる傍聴席。ただ、デパートの再利用なので議場は、大きな柱で視界をさえぎります。傍聴席から質問している議員が見えるように、柱にモニターを取り付けたいと思いました。

市民が行く回数が少ない部署が駅前庁舎だそうですが、議場が身近に感じ、行きやすくして、政治に関心のある市民がふえたらと思います。

基地対策特別委員会協議会を傍聴…防衛省が説明にきた

(空より高くのY)

議会には、常任委員会や特別委員会もあり、その傍聴もできます。しかし、その案内は市民にあまり知らされていません。私は、「平和」に関心があり、委員会の日程は、市民ネットワークで教えてもらい、基地対策特別委員会協議会を傍聴(2015年12月14日)しました。

防衛省の説明を傍聴して

「ハワイでのオスプレイ墜落事故の原因」について防衛省の説明のあと、議員が木更津市民の不安等を質問しましたが、防衛省が即答できない場面もありました。



私はオスプレイ大反対。世界のどの国もが買わないのに日本だけ購入するオスプレイは1機あたり当初の2倍の価格200億円超で17機購入予定。その予算を少しでも教育や貧困などの社会保障に回してほしいです。

国民にとって一番の幸福

私は、それは戦争のないことだと思います。日本国憲法が公布されたとき、当時の人は、これで日本が戦争から抜け出すことができた喜びに沸いたそうです。権力者が2度と戦争をしないように、権力で国民を押さえつけないように、国民が権力を縛る最高の法、それが日本国憲法です。

国の防衛費は増え続けています。破壊への道を繰り返す武器を購入することより、文化、スポーツ、医療、科学などの交流や対話で国民を守る、私はそんな政治を希求しています。だから、市民ネットワークで「平和」を考えるイベントに友達を誘って参加して、平和の輪を広げたいです。

「オスプレイの整備拠点化」…12月議会後の報告

「住民への説明責任」の政府見解は

防衛省は、市議会に於ける基地対策特別委員会の協議会で説明を行なった。防衛省は、「市議会への報告で、住民への説明責任は果たした」という見解だった。

- ① オスプレイを整備する企業が富士重工(株)に決定報告(11/5)
- ② ハワイでのオスプレイ墜落事故の報告(12/14)



さっそく同委員会では、質疑一覧を作成し、議会として住民への報告する内容の準備はできた。木更津市のホームページへの掲載はまだ検討中。

もしも、整備中のオスプレイが

田中は質問した。オスプレイの試行運転で操縦するのは、米海兵隊。もしも木更津で墜落した場合、日本、アメリカのどちらの法律に基づくのか、しかし、詳細は後日文書で報告となった。即答してもらえなかったことに驚きを隠せなかったが、このことは、12月議会速報でも田中は伝えたところである。



さて、後日文書が届いた。その内容は、H17年のガイドラインに基づいて、どのような対応になるのかという報告(右参照)だった。

報告1「日本国内における合衆国軍隊の使用する施設・区域外での合衆国軍用航空機事故に関するガイドライン」

事故現場の規制は、日米両当局で行うことが基本原則

- ① 日米両当局は航空機事故に関する緊急情報を交換する
- ② 事故現場の対応は右図参照



報告2米軍の航空機事故による補償の取り扱い

公務上の事故の場合、日米地位協定第8条5項と民事特別法の規定により、防衛省が

- ① 被害者から賠償請求を受ける
- ② 米側と協議の上で賠償金額を決定
- ③ 被害者の同意を得て賠償金を支払う。

日米地位協定は知らない

ハワイでのオスプレイの墜落事故は、田中は構造上の事故と考えるが、米政府は個人の技術力によるものと断定した。万が一日本で起きたら、建物損壊や人的被害の補償はアメリカではなく日本。アメリカ側の原因でも25%は日本が負担となる。

同じ第二次世界大戦敗戦国のイタリアやドイツが冷戦後に大使館の土地以外の管理権を取り戻したのに、日本には安全保障条約に基づく地位協定がまだにあるため。今回、改めて「日米地位協定」の撤廃を強く感じた。まず、具体的に暮らしに影響する地位協定について、市民とともに学ぶことにした。

●▲■ お知らせ伝言板 ●▲■

木更津中央公民館のP駐車場は限りがあり、近隣有料Pもご利用ください。なるべく公共交通をご利用ください。

★学習会「教えて!オスプレイと日米地位協定」

講師 吉沢弘志さん(埼玉大学講師・「パトリオットミサイルは知らない!習志野基地実行委員会」代表)

時間 2月5日(金) 14:15~15:45 (受付開始14:00~)

場所 木更津中央公民館大ホール (資料代100円)

主催 きさらづ市民ネットワーク 問合せ☎070-2172-8480

★講演会「安保法制と日本…私たちが考えるべきこと」

講師 柳澤協二さん(元内閣官房副長官補 自民党4代の総理の下、自衛隊海外派遣のための法整備と現場指揮を主導)

時間 2月13日(土) 14:00~16:00 入場無料

場所 木更津中央公民館大ホール (連絡先090-6149-4132)

主催 千葉県高等学校教職員組合君津支部 平和・人権・教育と文化を考える会

★映画自主上映会「戦ばぬ止み」(いくさばぬとうどうみ)

時間 3月26日(土) 14:00~16:15 (受付開始13:30~)

場所 木更津中央公民館大ホール

チケット代 500円 申込・問合せ☎070-2172-8480

主催 きさらづ市民ネットワーク

木更津市のヘイクイズ 一路面標示

道路の路面表示にもいろいろある。経年劣化で表示が消え、たままだと交通事故になりかねない。この路面表示は、種類によって警察または木更津市と管轄が異なる。

では、次の3つのうち、木更津市の管轄はどれか。

- ① 横断歩道 ② 停止線 ③ 速度落せ

答③ 規制を伴う路面表示は警察、注意喚起する表示は木更津市の管轄です。

【編集後記】「みざる・いわざる・きかざる」でも私は逆。真実・現実をみる 自分の考えは伝えたい 耳を傾け視野を広げる■12月議会質問で子どもの貧困のみえる化に努めた。「木更津市の子どもの貧困白書2015年版」を作成した。実費100円■市民ネットワークでは映画の自主上映会も準備中■「基地と折り合って生きざるをえなかった地域の人々。苦難の歴史のなかでも大切に育まれた豊かな文化や暮らし。いくさに翻弄され続けた70年に終止符を打ちたいという沖縄の切なる願い」の映像■オスプレイの整備拠点となる木更津市で、市民とともに、沖縄を自分の目と耳で確かめる機会にしたい(紀子)

急募

パソコン事務(エクセル・ワード)の有償ボランティア

■月1万円■育児の合間などの有効利用にいかが

■時間・内容等要相談。